
sustentabilidade

A ALMT 
caminha 
ao lado do 
nosso povo 
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Divulgação

Cuiabá terá 50% 
da frota com ar 
condicionado

Mauro Mendes
“MT é exemplo de 
sustentabilidade”

ENFRENTAMENTO À COVID-19

Max Russi tem atuado para minimizar os impactos causados pela pandemia do coronavírus

Presidente da Assembleia Legislativa, deputado Max Russi destacou a economia de recursos que 
proporcionou a abertura de dois polos de vacinação, sendo um em Cuiabá e outro em Várzea Grande
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Câmara democratiza debate 
sobre troca de modal de 
transporte

Durante a pandemia, mais 
de 77 mil empresas foram 
abertas em MT

“Muitos não nos conheciam como 
profissionais responsáveis pela 
parte respiratória”

VLT PELO BRT  

EMPREENDEDORISMO

ALINE BRAGANÇA

TRANSPORTE COLETIVO
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A disseminação da pandemia do novo coronavírus, que 
limitou a abertura do comércio e impôs o isolamento so-
cial às famílias, parece que fez também surgir o espírito 
empreendedor de algumas pessoas, conforme mostram 
os números da Junta Comercial de Mato Grosso (Juce-
mat), que aponta a abertura de 77.964 empresas entre 
março de 2020 e abril de 2021, sendo a maioria compos-
ta de Micro Empreendedores Individuais (MEIs).

Dentro desse universo, estão os negócios que atuam nos 
setores relativamente menos atingidos pela crise e que 
teriam uma reação mais rápida ao contexto de imuniza-
ção da população, que já começou a acontecer, embora 
a passos lentos. Mas vale o recado de que em tempos 

Abertura de empresas na pandemia

Para fins de melhor compreensão, nos ter-
mos da Organização Mundial da Saúde 
- OMS, incapacidade laborativa, é qual-
quer redução ou falta (resultante de uma 
deficiência ou disfunção), da capacidade 
para realizar uma atividade de maneira 
considerada normal para o ser humano, 
ou que esteja dentro do espectro consid-
erado normal.

Essa incapacidade, pode ser permanente 
ou temporária, parcial ou total. Parcial 
é aquela capaz de limitar o desempenho 
das atribuições do cargo, sem risco de 
morte ou de agravamento. Total é aquela 
que impede o desenvolvimento das ativi-
dades laborais, não sendo possível a re-
abilitação.

Cabe alertá-los, que incapacidade é uma 
coisa, e deficiência é outra, embora ambos 
se avizinhem. Digo isso, porque, na práti-
ca previdenciária, me deparo com muita 
confusão acerca dessas diferenças. Com 
à Reforma da Previdência, o benefício de 
auxílio-doença, passou a se chamar auxí-
lio por incapacidade temporária.

Comporta dizer que tal benefício só deve 
ser concedido quando a doença incapacita 
o segurado para às suas atividades labo-

rais. Um dos requisitos para que o trab-
alhador tenha direito ao benefício por in-
capacidade, é a própria comprovação da 
incapacidade, que pode ser, temporária, 
que é aquela que tem previsão de recupe-
ração, ou, permanente, que é aquela que 
não tem previsão de recuperação, sendo, 
portanto, irreversível, podendo, inclusive, 
ser justificativa para o segurado pleitear à 
aposentadoria por incapacidade perma-
nente e/ou aposentadoria por invalidez, 
que também está de nome novo.

É devido, para o segurado que ficar af-
astado do seu trabalho, ou das suas ativi-
dades habituais por mais de 15 dias con-
secutivos, sendo cabível para o auxílio 
por incapacidade temporária previden-
ciário e auxílio por incapacidade tem-
porária acidentário.Contudo, para ter di-
reito a esse benefício é indispensável que 
o indivíduo seja segurado da Previdência 
Social, ou seja, deve verter contribuições, 
mensalmente, para o INSS, seja como se-
gurado obrigatório ou individual, avulso, 
ou segurado especial, etc.

O segurado especial não precisa recolher 
para à Previdência, todavia, é indispen-
sável comprovar à qualidade de segurado 
especial, por meio de documentos e tes-
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temunhas. São segurados especiais, por 
exemplo, os trabalhadores rurais, garim-
peiros, lavradores, pescadores, etc, que 
trabalham e, em regime de economia fa-
miliar de subsistência.

E outra, mesmo que não esteja vertendo 
contribuições, mas, se o segurado estiver 
no período de graça, será assistido pelos 
benefícios da previdência, podendo, rece-
ber o benefício por incapacidade.

Para esclarecer, período de graça nada 
mais é do que o tempo em que o segurado 
deixa de verter contribuições, à autarquia, 
mas, ainda assim, mantém o seu vínculo 
com o Sistema Previdenciário, mantendo, 
inclusive, todos os direitos inerentes à 
condição de segurado, seja para o em-
pregado, contribuinte individual e contri-
buinte facultativo, etc.

Conquanto, para fazer jus ao recebimento 
desse benefício, o segurado deverá pos-
suir uma carência de 12 contribuições 
antes da data da doença, exceto para os 
casos de acidentes de qualquer natureza, 
doença profissional ou ocupacional rela-
cionada à atividade de trabalho do segu-
rado. Importante asseverar, que para os 
casos de doenças ou lesões que já exis-
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Benefício por incapacidade 
temporária e/ou auxílio-doença

de Covid-19 e isolamento social, quem deseja empreen-
der precisa estar atento à comunicação e relacionamento 
com o cliente. Fator primordial para manter a empresa 
em pleno funcionamento.

Neste momento de retomada das atividades, é necessário 
que os bancos e instituições financeiras facilitem a libe-
ração do crédito e diminuam as exigências de garantias, 
principalmente para micro e pequenos empreendedores. 
Ressalte-se também o auxílio dado pelo governo estadu-
al, com facilitação na linha de crédito, o que vem possi-
bilitando que muitas pessoas que sonhavam em ter o seu 
próprio negócio tirassem o projeto do papel, até mesmo 
como forma de ganham o seu sustento e de sua família.

Vale destacar também que de acordo com o Ministério da 
Economia, está mais fácil abrir uma empresa no país. O 
tempo médio para a criação passou de 5 dias e 9 horas, 
de janeiro de 2019 (1º mês do governo Jair Bolsonaro), 
para 2 dias e 13 horas em dezembro de 2020. Caiu 52,7% 
desde o início do governo. E meta é reduzir o tempo de 
abertura de empresas para 1 dia até o fim de 2022 –últi-
mo ano do governo de Bolsonaro.

Porém, diante de um negócio e público desconhecidos 
é preciso estabelecer uma relação de confiança e fide-
lidade para manter um empreendimento consistente em 
condições adversas e saudável o bastante para continuar 
no longo prazo.

tam antes da filiação do segurado ao regime 
previdenciário, o benefício por incapacidade 
temporária não será devido, salvo se ao longo 
do tempo, ocorrer à progressão ou agrava-
mento da doença, ou da lesão, acarretando na 
incapacidade temporária ou permanente do 
segurado.

E para finalizar, é importante que o segurado 
esteja sempre assessorado por um profissional 
especializado, para poder esclarecer os seus 
direitos, até porque, o segurado em gozo de 
auxílio-doença, concedido judicial ou admin-
istrativamente, poderá ser convocado a qual-
quer momento para avaliação das condições 
que ensejaram sua concessão ou manutenção.

Gisele Nascimento é advogada.



3 EDIÇÃO 279 - DATA 24 A 30 DE MAIO DE 2021

Emanuel cumpre promessa e Cuiabá 
terá 50% da frota com ar condicionado

TRANSPORTE COLETIVO /  REDAÇÃO /Com Assessoria

Emanuel e Márcia Pinheiro estiveram vistoriando os novos coletivos a serem integrados à frota da capital

A Capital terá à disposição dos mais de 260 mil usuários/ dia veículos novos, com câmeras de segurança, filtros, 
elevadores para cadeirantes e Wi-Fi

Nas próximas semanas, 
Cuiabá contará com 
novos veículos para 
atender os usuários do 
transporte coletivo, 
cumprindo a promessa 
do prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB), que 
garantiu a renovação 
da frota. A Capital terá 
à disposição dos mais 
de 260 mil usuários/
dia veículos novos, com 
câmeras de segurança, 
filtros (para esterilização 
do ambiente), elevadores 
para cadeirantes, Wi-Fi. 
Toda a nova frota será 
entregue com aparelhos 
de ar condicionado 
ampliando em mais 
de 50% o número 
de coletivos com os 
aparelhos. Cada um 
terá a capacidade de 
transporte de 33 pessoas 
sentadas e até outras 54 
em pé.

“Em breve, a população 
terá à disposição novos 
carros, especialmente 
adaptados para atender 
cadeirantes, com espaço 
para cães guias, com 
assentos desenvolvidos 
para garantir o 
melhor atendimento 
ao trabalhador e a 
trabalhadora. Era meu 
compromisso licitar 
o transporte público. 
Assim, a nossa gestão 
fez. E, posso garantir, 
vai fazer ainda mais”, 
disse o prefeito da 
capital, que juntamente 
com a primeira-dama 
Márcia Pinheiro esteve 

vistoriando na semana 
passada os novos 
coletivos.

O compromisso de 
Emanuel com a melhoria 
do sistema foi firmado 
ainda em janeiro, quando 
afirmou que Cuiabá 
seria uma das primeiras 
capitais brasileiras a 
ter 50% dos ônibus em 
circulação totalmente 
climatizados.

“Nos comprometemos a 
entregar, até junho, 50% 
da frota climatizada. 
Cada empresa assinou 
essa responsabilidade, 
que deve ser cumprida 
em curto prazo. 

Temos essa prioridade 
com o cidadão. É 
um processo de 
modernização que inicia 
pela renovação da frota, 
com veículos zero-
quilômetro”, afirmou 
o prefeito no mês de 
janeiro.

Agora, Emanuel 
demonstra mais uma 
vez a seriedade da 
gestão, cumprindo o seu 
compromisso firmado 
com a população cuiabana, 
e ainda no primeiro 
semestre de 2021, a frota 
em circulação na capital 
estará 50% renovada.

“Foi a gestão Emanuel 
Pinheiro que – após vinte 
anos de prorrogação de 
contratos de concessão – 
realizou novo processo 

Fo
to

s A
ss

es
so

ri
a

de licitação. Cumprimos 
rigorosamente os trâmites 
e poderemos dar mais 
qualidade a prestação 
desse serviço. 

Nosso compromisso é 
com aquele que mais 
precisa, com o mais 
humilde”, asseverou.

Já Márcia Pinheiro 
destacou que o cuidado 
da gestão é evidenciado 
diariamente. “Nós temos 
um carinho. 

Um olhar voltado ao 
cidadão que precisa do 
transporte, que merece 
atenção e respeito. A gestão 

mantém o compromisso 
em zelar da população”, 
garantiu.
Um item especialmente 
solicitado pelo gestor 
da capital trata-se da 
instalação de portas nas 
duas laterais de cada um 
dos coletivos, adaptando-
se ao modal a ser 

implantado na capital. 
Ressaltou ser favorável 
ao VLT, por entender que 
trata-se de um sistema 
mais moderno. “Cuiabá 
não para de crescer e 
merece o que há de mais 
moderno, de melhor. 
Essa é a gestão Emanuel 
Pinheiro”.

Prefeito havia se comprometido 
em renovar a frota do transporte 
coletivo com mais de 50% dos veículos 
climatizados
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Durante a pandemia, mais de 77 
mil empresas foram abertas em MT

EMPREENDEDORISMO  /  Nathany Gomes – Especial para o Notícia Max

Jucemat aponta crescimento no número de abertura de empresa em MT

Empresárias Riza e Jéssica são exemplos de superação 
durante o período pandêmico

A chegada da crise 
econômica causada pela 
pandemia da Covid-19 
ocasionou o fechamento 
de milhares de empresas, 
mas por outro lado, serviu 
de impulso para que muitos 
empreenderes tirarem 
seus sonhos do papel. Isto 
porque, segundo dados 
fornecidos pela Junta 
Comercial de Mato Grosso 
(Jucemat), de março de 
2020 a abril deste ano, 
77.964 empresas foram 
abertas no Estado.

Se fizermos um comparativo 
em relação ao cenário 
nacional, este número é 
ainda maior. De acordo com 
o Ministério da Economia, 
em 2020 surgiram 
mais de três milhões de 
novos estabelecimentos, 
registrando um saldo 
positivo mesmo diante de 
um momento de incertezas. 
Os Microempreendedores 
Individuais (MEIs) se 
destacam diante desse 
balanço e representam mais 
de 56,6% do total.

Com desemprego em 
massa e uma realidade 
até então desconhecida, 
muitas pessoas ficaram de 
mãos atadas e encontraram 
no empreendedorismo 
uma oportunidade para 
conseguir sobreviver.

Segundo o economista e 
professor da Universidade 
Federal de Mato Grosso 
(UFMT), Fernando Tadeu 
Miranda Borges, a crise 
sanitária se alongou por 

tempo além do previsto, 
portanto, acabou exigindo 
o maior empenho de todos 
para superá-la.

Ele diz que o saldo positivo 
é instigante e significativo, 
demonstrando que a 
esperança dos investidores 
ainda permanece viva.

“Mesmo diante do difícil 
momento pelo qual 
atravessamos, e também 
por indicar que as empresas 
criaram formas alternativas 
de sobrevivência. 
Significativo porque mostra 
a criatividade das empresas 
e do capital, e uma nova 
forma de movimento e 
estabelecimento do setor 
em tempos virtuais e a 
distância sem distância. 
E instigante porque com 
a desburocratização as 
empresas aumentaram em 
participação”, explicou ao 
Notícia Max.

Quanto às constantes 
mutações vistas na 
economia, Fernando 
pontua que esta ciência é 
movida por indefinições, 
e a coragem e ousadia 
dos empresários serão 
determinantes para que seus 
negócios prosperem.

No que diz respeito à 
participação das instituições 
privadas na geração de 
empregos para o pós-
pandemia, o professor frisa 
que os postos de trabalho 
sofrerão alterações e os 
olhares conectados ainda 
mais à tecnologia.

Fotos Assessoria

“As pessoas estarão mais 
conectadas e o planeta 
voltado inteiramente à 
tecnologia. No futuro 
próximo este mundo será 
muito mais interessante. 
O jovem pulsa, a ciência e 
a tecnologia se alargam e 
a criatividade se mostra”, 
elencou.

As empresárias Raiza 
Alcântara, de 27 anos, 
proprietária da loja de 
calçados Raay Shoes, e 
Jéssika Ydy, da Ydy Store, 
ambas na Capital, são um 
belo exemplo de parceria.

Para se sobressaírem e 
driblarem a estagnação dos 
números, elas decidiram 
unir o útil ao agradável e o 
que antes eram duas lojas foi 
convertida em uma só.

“No início da pandemia nos 
unimos e hoje dividimos o 
mesmo espaço. Dessa forma 
estamos nos ajudando e hoje 
podemos oferecer maior 
conforto para as clientes 
também”, destacou Raiza.

Todavia, nem tudo são 
flores. A empresária relata 
que em março do ano 
passado ambas encararam 
um momento delicado, 
que posteriormente foi 
primordial para que 
deixassem a zona de 
conforto e migrassem de vez 
para o mundo digital. Como 
recompensa, elas tiveram 
um aumento significativo em 
suas vendas e alavancaram 
as marcas.

“A venda de sapatos 
aumentou bastante e com 
isso senti a necessidade 
da marca Raay Shoes ter 
um espaço físico, que só 
pode existir através do 
crescimento que tivemos 
durante a pandemia. A Ydy 

inaugurou a loja um mês 
antes de fechar tudo, então 
teve que mudar todo o plano 
de negócio em questão de 
dias”, salientou.

A empreendedora pondera 
que o crescimento é 
gradativo, porém, reforça 
que a união da equipe é 
fundamental para conquistar 
o objetivo em comum.

“O crescimento das 
duas marcas está sendo 
gradativo, conseguimos 
expandir nosso negócio 
mesmo passando por uma 
crise mundial através da 
nossa união, ter uma loja 
para as duas empresas foram 
de extrema importância”, 
disse.

Por fim, ela deixa uma 
mensagem de incentivo 
para os demais e frisa que 
jamais pensou em desistir.

“Tem uma frase do escritor 
brasileiro e psiquiatra 
Augusto Cury que amamos 
e nos identificamos. Então, 
todas às vezes que pensamos 

em desistir porque não é 
todos os dias que estamos 
bem, ou todos os dias que 
são fáceis, mas sempre 
temos que persistir pelos 
nossos sonhos e essa frase 
descreve perfeitamente o 
que é empreender para nós: 
“Ser um empreendedor é 
executar os sonhos, mesmo 

que haja riscos. É enfrentar 
os problemas, mesmo não 
tendo forças. É caminhar 
por lugares desconhecidos, 
mesmo sem bússola. É 
tomar atitudes que ninguém 
tomou. “É ter consciência 
de que quem vence sem 
obstáculos triunfa sem 
glória.”

Economista cita que a crise sanitária se 
alongou por tempo além do previsto, 
portanto, acabou exigindo maior empenho 
de todos para superá-la
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Notícia Max - Qual a importância 
da fisioterapia para o paciente que 
se recuperou da covid?

Aline Bragança - A fisioterapia tra-
balha muito o movimento e para o 
ser humano é necessário e importan-
te você viver em movimento, pois se 
a pessoa para, tudo para, atrofia e a 
situação vai piorando. A fisioterapia 
vem trazendo esse movimento, essa 
reabilitação. O paciente movimenta 
sua circulação sanguínea, respiração, 
ou seja, trabalhando todo o corpo em 
si, por isso que ela é de fundamental 
importância nessa área.

Notícia Max – Em que casos ela é 
indicada?

Aline Bragança- A fisioterapia ga-
nhou várias áreas, tanto que ela tem a 
parte respiratória e motora, e ela é in-
dicada nos dois casos, o pós-covid na 
fase aguda é mais na respiratória que 
é trabalhado, e a fase crônica, os dois, 
tanto a respiratória quanto a motora, 
sendo indicada nessas duas fases. A fi-
sioterapia para o covid ela é a fase atu-
al, que chamamos de aguda, durante e 
o pós, exercendo um papel importan-
tíssimo nessas três fases.

Notícia Max - Como a fisioterapia 
auxilia no tratamento da covid-19?

Aline Bragança - Os problemas da 
covid são cardiorrespiratórios, tanto 
na respiração quanto em problemas 
cardíacos. Tosse, falta de ar e pressão 
no peito. Claro que não temos trata-
mentos milagrosos para tudo isso, 
mas o que a gente consegue fazer é 
trabalhar e atuar na dor do paciente, 
amenizando o sofrimento naquele mo-
mento, por exemplo, quando ele sai do 
hospital, apresenta fraqueza, dores na 
musculatura, porque ficou muito tem-
po no leito, acamado, sai com proble-
mas respiratórios, enfim, com várias 
sequelas que a gente pode trabalhar 
isso posteriormente à área hospitalar. 
Ressalto que os profissionais exercem 
total autonomia para consultar e ava-
liar, sendo capacitado para analisar e 
tratar os sintomas que ele tiver.

Notícia Max - Desde o início da pan-
demia, profissionais notaram maior 
valorização da área?

Aline Bragança - No meu caso, 
como atuo no setor público e particu-
lar, pude perceber no privado é que a 
valorização de muitos pacientes que 
muitos deles não nos conheciam como 
profissionais responsáveis pela parte 
respiratória, mas sim aquele que fazia 
o famoso ‘estica e puxa’, e não enten-
dia o quanto nós somos importantes na 
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“Os problemas da covid são cardiorrespiratórios, tanto na respiração 
quanto em problemas cardíacos. Tosse, falta de ar e pressão no peito. 
Claro que não temos tratamentos milagrosos para tudo isso, mas o que 
a gente consegue fazer é trabalhar e atuar na dor do paciente”

“A fisioterapia trabalha muito o movimento e para o ser humano é ne-
cessário e importante você viver em movimento, pois se a pessoa para, 
tudo para, atrofia e a situação vai piorando”

Uma coisa que ficou evidente entre os profissionais da saúde, é que mesmo após 
a recuperação, muitos pacientes infectados pelo coronavírus desenvolvem outras 
doenças, as chamadas sequelas. Diante disso, a atuação dos fisioterapeutas tem sido 
fundamental para eles sejam complemente curados.

Pensando nisso, a reportagem entrevistou a fisioterapeuta Aline Bragança, para 
esclarecer alguns pontos sobre o tratamento. Ela pontuou que a atividade física tem 
sido um forte agente inibidor para evitar um retrocesso na saúde daqueles que já 
foram infectados pelo vírus.

“O que eu recomendo para todos que já foram infectados é que continuem com suas 
atividades físicas diárias, sempre ativas. Nosso corpo precisa de movimento e quan-
do paramos tudo atrofia. Até uma simples caminhada de 30 minutos ao dia, já ajuda 
bastante”, disse ao Notícia Max.

“Muitos não nos conheciam 
como profissionais responsáveis 
pela parte respiratória”

área respiratória, então ela vem to-
mando uma proporção muito gran-
de, graças a Deus.

Eu fico muito contente, pois abriu 
um leque muito grande para que 
excelentes profissionais atuem na li-
nha de frente da pandemia. Antiga-
mente era um quadro mais fechado 
e selecionado. Um exemplo disso é 
o Hospital Metropolitano que ante-
riormente contava com 10 e hoje tem 
89 fisioterapeutas, o leque aumentou 
bastante. Ficamos muito felizes, 
pois quanto mais somos vistos, bem 
falados, as pessoas veem que não so-
mos apenas o ‘estica e puxa’, aumen-
ta, cresce e valoriza a classe.

Notícia Max - Talvez poucos sai-
bam, mas é o fisioterapeuta que 
fica responsável pela ventilação do 
paciente. Como é esse trabalho?

Aline Bragança - Na verdade ela 
sempre trabalhou a questão respira-
tória, tanto que na área hospitalar ela 
não trabalha para o médico, mas sim 
com ele, auxiliando na intubação, na 
pré-ventilação, como por exemplo, 
um paciente que chega com covid 
no hospital, fazemos um protoco-
lo, uma avaliação, e vemos o que 
podemos fazer para evitar que ele 
seja intubado, trabalhando de forma 
detalhada o pulmão dele, exercendo 
um papel importantíssimo perante o 
vírus.

Notícia Max - Como é recuperação 
de paciente da covid-19?

Aline Bragança - As sequelas são 
diferenciadas, os pacientes são di-
versificados. Nós fazemos uma 
avaliação criteriosa para cada um e 
traçamos uma conduta para começar 
os trabalhos. O que eu recomendo 
para todos que já foram infectados 
é que continuem com suas ativida-
des físicas diárias, sempre ativas. 
Nosso corpo precisa de movimen-
to e quando paramos tudo atrofia. 
Até uma simples caminhada de 30 
minutos ao dia, já ajuda bastante.
Um procedimento muito usado aqui 
no escritório é a terapia em ILIB e 
vem trazendo enormes resultados 
também na questão do pós-covid e 
crônica, evitando a trombose. É uma 
técnica de luz pulsada, infraverme-
lho, auxiliando no processo inflama-
tório, para que o paciente tenha uma 
recuperação mais rápida. Aqueles 
com comorbidades, como obesida-
de, ajuda no emagrecimento, queda 
de cabelo, problemas vasculares, 
cicatrização de pacientes acamados, 
pós-operatório e dores gerais, prin-
cipalmente na imunidade.
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Câmara democratiza 
debate sobre troca de 
modal de transporte

VLT PELO BRT  / Valdemar Félix

Como forma de ampliar o debate, a Câmara já realizou uma audiência pública quando 
foram levantadas questões que ainda persistem sem resposta suficientemente clara

A Câmara Municipal de 
Cuiabá vem ganhando 
papel de protagonista no 
debate sobre a troca de 
modal de transporte de-
fendida pelo governador 
Mauro Mendes (DEM), 
que em decisão unila-
teral determinou a mu-
dança do Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT) 
para o BRT (Ônibus de 
Transporte Rápido). O 
presidente da Casa tem 
defendido que a questão 
passe pelo Legislativo 
e principalmente que a 
população seja ouvida.

Como forma de ampliar 
o debate, a Câmara já 
realizou uma audiência 
pública quando foram 
levantadas questões que 
ainda persistem sem 
resposta suficientemen-
te claras. Na oportuni-
dade, Juca reiterou que 
o Legislativo cuiabano 
deveria ter sido ouvido 
no processo de mudança 
do modal de mobilidade 
urbana.

“Essa audiência públi-
ca vai muito além do 
que tratar de mudança 
de modal do VLT para 
o BRT, vai de ouvir a 
população cuiabana e 
várzea-grandense, ouvir 
pessoas que de fato vão 
usar o transporte cole-
tivo para ir ao trabalho, 

para ir ao colégio, ao 
médico, essas pessoas 
precisam ser ouvidas, 
mas a Câmara de Cuiabá 
sequer foi ouvida. 

Quando assumi a presi-
dência desta Casa solici-
tei uma audiência com o 
governador Mauro Men-
des para tratar sobre o 
assunto, mas a audiência 
foi marcada quatro me-
ses depois. Queremos 
mais informações da 
mudança do VLT para o 
BRT”, destacou.

O presidente tem des-
tacado que apesar de 
todos os problemas já 
encontrados na obra, é 
tecnicamente inviável a 
troca, tendo em vista o 
recurso já empregado.

“Mudar o modal nesse 
momento é um retroces-
so muito grande do pon-
to de vista econômico. 

Seria necessário tam-
bém remover toda a 
estrutura já presente, 
o que seria inviável. 
Além disso, o VLT é 
uma alternativa muito 
mais sustentável”, pon-
tuou.

Buscando democrati-
zar o debate, a Câmara 
estuda realizar um ple-
biscito para saber a real 

opinião da população 
quanto à troca de mo-
dal. A consulta popular 
foi sugerida pelo pre-
feito Emanuel Pinheiro 
(MDB) que afirmou já 
ter entrado em contato 
com vereadores da base 
a fim de que um projeto 
de plebiscito seja apre-
sentado e aprovado.

Vereadores Juca do Guaraná e Sargento Vidal estiveram vistoriando o pátio onde estão guardados os vagões do VLT

08

A discussão em torno 
da mudança de modal 
para atender as duas 
maiores cidades de 
Mato Grosso teve início 
no fim de 2020, quan-
do o governador Mauro 
Mendes (DEM) afirmou 
que encerraria perma-
nentemente o projeto do 
VLT em prol do BRT.

À época, o chefe do 
Paiaguás apontou eco-
nomicidade no projeto 
alternativo, apontando 
um fim para o dilema 
do modal - que estava 
previsto para ser entre-
gue na Copa do Mundo 
de 2014.

Contudo, o anúncio do 

governador foi visto 
como um ato autoritá-
rio pelo prefeito. 

Emanuel, após a si-
nalização de Mendes 
sobre a mudança, afir-
mou que a decisão foi 
tomada sem consulta 
pública e de forma uni-
lateral.
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Mauro: “Mato Grosso é um 
dos grandes exemplos de 

sustentabilidade”

AGRONEGÓCIO   /  da redação

Mauro Mendes cita a vida humana impacta no meio ambiente, 
ressaltando que isso tem que ser feito com responsabilidade

Mauro Mendes cita a vida humana impacta no meio ambiente, ressaltando que isso tem que ser feito com responsabilidade

Mato Grosso produz pre-
servando 62% do seu 
território, sendo um dos 
grandes exemplos de sus-
tentabilidade, fazendo 
aquilo que é muito im-
portante para o mundo, 
que é produzir alimentos, 
atendendo o país e tendo 
condições de exportar para 
dezenas de países e contri-
buindo para a segurança 
alimentar. O apontamento 
foi feito pelo governador 
Mauro Mendes (DEM), ao 
participar do Seminários 
Folha: Agronegócio Sus-
tentável.

Mendes cita um estudo 
feito por uma instituição 
americana que mostra que 
nos próximos 10 anos o 
crescimento da demanda 
de alimentos no mundo 
vai crescer na ordem de 
20%, sendo que o único 
país que pode crescer aci-
ma de 20%, podendo che-
gar a 40% na produção de 
alimento é o Brasil, sendo 
que nesse patamar Mato 
Grosso se destaca pois 
nos próximos 10 anos tem 
condições de dobrar a pro-
dução sem derrubar uma 
árvore sequer na floresta 
amazônica.

O impacto causado pela 
produção, principalmente 
no cerrado, conforme o 
governador, foi suplantado 
pelo impacto social e eco-
nômico.

“Nós estamos usando sim 
o cerrado, preservamos 
35% e o que temos de pre-
servação aqui ninguém no 
mundo tem isso, então nós 
brasileiros temos que nos 

orgulharmos disso. Pro-
duzimos muito alimentos 
e preservamos muito, e 
essa verdade precisa ser 
dita, precisa ser repetida, 
porque muitas vezes gente 
lá fora e gente aqui dentro 
equivocadamente faz uma 
apologia do mal de nosso 
país”, pontua.

Conforme lembra Mauro, 
a vida humana impacta no 

meio ambiente, ressaltando 
que isso tem que ser feito 
com responsabilidade, e 
que em poucos lugares no 
planeta tem uma lei como o 
Código Florestal Brasilei-
ro, e uma preservação tão 
forte como no Brasil, e isso 
precisa ser reconhecido e 
respeitado.

Quanto à logística para 
escoamento da produção, 

Mauro admite que ain-
da há dificuldades, lem-
brando que a ferrovia 
chegou à região sul do 
Estado há pouco mais 
de 10 anos, sendo que 
MT ainda está muito 
atrasado entre alguns 
países onde esse tipo de 
transporte é o mais im-
portante para transpor-
tar volume a grandes 
distâncias.

Segundo o governador, nos 
últimos anos a logística 
melhorou, lembrando que 
o governo tem um grande 
programa de investimento 
no Estado, com o investi-
mento de 15% da receita 
com a construção de apro-
ximadamente 1.500 quilô-
metros de rodovias sendo 
asfaltadas, além da pers-
pectiva da ferrovia chegar 
na região do Araguaia e 

outra que entrou na região 
Sul pode subir nos próxi-
mos dois nos para a região 
Centro Sul do Estado.

“Essa melhoria da lo-
gística vai melhorar a 
competitividade, baixar 
os custos da produção e 
melhorar as condições de 
continuarmos a crescer 
no Estado nos próximos 
anos”, finalizou.
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Max Russi: “A Assembleia 
Legislativa sempre caminha ao 
lado do povo mato-grossense”

ENFRENTAMENTO À COVID-19   /  da redação

Deputado destacou a economia de recursos que proporcionou a abertura de dois 
polos de vacinação, sendo um em Cuiabá e outro em Várzea Grande

Max Russi tem atuado para minimizar os impactos causados pela pandemia do coronavírus

O deputado e presidente 
da Assembleia Legislativa, 
Max Russi (PSB), desta-
cou os trabalhos da Casa 
no combate à pandemia do 
coronavírus, com a econo-
mia de recursos que pos-
sibilitou que fossem aber-
tos dois novos polos de 
vacinação, sendo um em 
Cuiabá, instalado no Tea-
tro Zulmira Canavarros, e 
outro em Várzea Grande, 
no Parque Berneck.

“A Assembleia Legislati-
va, que sempre caminha 
ao lado do povo mato-
-grossense, economizou 
recursos para instalar dois 
novos pontos de vacinação 
em Várzea Grande e um 
em Cuiabá. É assim que 
vamos finalmente vencer 
a pandemia: juntos e na 
mesma direção”, pontuou 
o parlamentar, em suas re-
des sociais.

A AL tem contribuído no 
enfrentamento à covid-19 
com várias ações para dar 
apoio imediato ao estado e 
aos municípios, nas ações 
direcionadas à população, 
tanto aos pacientes em tra-
tamento, quanto àqueles 
que têm sofrido com os 
efeitos restritivos, como 
as famílias em situação de 
vulnerabilidade e comer-
ciantes.

Uma das tratativas, elen-
cadas pelo presidente da 
Assembleia, é a busca pela 
normalização do abaste-
cimento de oxigênio. “Es-
tamos trabalhando muito, 
isso na parceria de todos 
os deputados estaduais, 
na economia de recursos. 

Uma das decisões mais im-
portantes, que já tomamos, 
foi quanto à realização de 
um estudo para a compra 
de balões oxigênios. O 
Setor de Compras já está 
tomando as providencias 
e, após efetivarmos essa 
compra, esses oxigênios 
serão doados aos municí-
pios, fortalecendo ainda 
mais o tratamento de pa-
cientes”, garantiu.

Em relação ao social, Max 
Russi, que atuou nas deci-
sões e formatação do pro-
grama de distribuição de 
renda Ser Família, também 
trabalhou, junto à primei-
ra-dama do Estado Virgí-
nia Mendes, na idealização 
do Ser Família Emergen-
cial, que tem a parceria da 
Assembleia Legislativa, 
que disponibilizou R$ 10 
milhões fruto da economia 

do duodécimo que, soma-
dos aos R$ 35 milhões do 
governo, oriundo da fonte 
100, estão sendo converti-
dos em cartões com valo-
res individuais de R$ 150 
por família.

“A Assembleia mais uma 
vez conseguiu economizar 
e ser parceira e de forma 
muito importante, que é 
auxiliar quem mais neces-

sita nesse momento tão di-
fícil que Mato Grosso e o 
Brasil inteiro está vivendo. 
Temos homens e mulheres 
que precisam ser socorri-
dos e o governo do estado 
e a Assembleia se fazem 
presentes, proporcionan-
do um recurso que parece 
ser simples, mas que faz a 
diferença na vida de cada 
família”, considerou Max 
Russi. Esse benefício é di-

recionado às famílias, em 
situação de vulnerabilida-
de, que foram impactadas 
economicamente pela pan-
demia do novo Coronaví-
rus. 

“A intenção é que esse 
benefício possa chegar a 
100 mil famílias de baixa 
renda de Mato Grosso, que 
tanto precisam desse am-
paro”, complementou.



Ouvindo isso, Jesus lhes disse: “Não são os que têm saúde que 
precisam de médico, mas sim os doentes. Eu não vim para chamar 
justos, mas pecadores”. 

Marcos 2:17

Higiene pessoal em tempos de Covid-19

Veja Saúde
Quando se fala dos hábitos de higiene pessoal, 

logo vem à sua mente tomar banho ou escovar os 
dentes? Sem dúvida essas atitudes são importantes 
para a saúde, mas, para afastar o risco de doenças, 
principalmente em tempos de pandemia da Covid-19, 
vale a pena incorporar alguns outros cuidados ao 
seu dia a dia.

1. Lave as mãos. Sempre
Você deve estar ouvindo isso com frequência, 

e não é à toa. Lavar as mãos é a melhor maneira 
de eliminar microrganismos causadores de diversas 
doenças. Pense bem: durante o dia, tocamos em 
diversas superfícies contaminadas, muitas vezes 
sem nem notar. E a mão, quente e úmida, é um 
ambiente favorável para o desenvolvimento, prolife-
ração e transmissão de infecções virais, bacterianas 
e parasitárias. O ideal é lavar as mãos com água e 
sabonete antibacteriano – que elimina com eficácia as 
bactérias e os vírus – principalmente antes e depois 
de ir ao banheiro, antes e depois das refeições, ao 
manusear dinheiro, depois de cumprimentar pessoas 
e ao chegar em casa.

2. Capriche no banho
Nada como uma ducha gostosa para relaxar 

e aliviar o estresse, certo? Mas, além desse efeito, 
o banho é um hábito de higiene fundamental para 

LIBRA
Tome cuidado com as irritações durante a semana. Além disso, 
cuidado com a dependência de estar sempre em grupo, com ami-

gos, e sentindo ciúme e controle em relação a eles. Aprender a dosar 
essas relações é a chave para não ficar à mercê desses grupos. 

ESCORPIAO
É uma semana desafiadora, escorpiano, mas você tira de letra, 
porque desafio é o tempero que move você! Portanto saiba ser 

firme em suas ideias e intenções

SAGITARIO
É uma semana de emoções intensas e de necessidade de 
abandonar o controle. Júpiter em Peixes mexe muito com as 

suas emoções e com a sua necessidade de renovar e de buscar mais 
liberdade. 

CAPRICORNIO
É uma semana em que pode ser difícil manter o foco e, ao mesmo 
tempo, pode ser que você tenha que dar o braço a torcer e mudar 

de ideia, de estratégia ou refazer alguma coisa já iniciada. Muitas 
vezes, refazer um processo pode trazer um novo olhar sobre o as-
sunto, então aproveite essa oportunidade sem mau humor.

AQUARIO
É uma semana em que é preciso segurar gastos. Na verdade, 

todos os excessos precisam ser contidos. É bem importante manter o 
corpo ativo e a mente limpa de preocupações e devaneios.

PEIXES
A semana pede comprometimento com a saúde. Além disso, é 
uma boa semana para organizar assuntos do cotidiano e da casa. 

É importante movimentar o corpo e manter uma alimentação mais 
leve. Tome cuidado com a dispersão!

o r ó s c o p oh
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ARIES
Nesta semana, ariano, você pode sentir uma necessidade 
muito grande de fazer coisas novas, diferentes ou descansar 

um pouco. Caso não seja possível viver esse desejo, pode ficar 
fantasiando isso na cabeça.

TOURO
As emoções podem ser desafiadoras: ao mesmo tempo em 
que a força das suas emoções está criando intensamente, 

cuidado para não não perderem a mão, tornando-se absolutamente 
cansativos.

GEMEOS
Semana em que a imaginação pode vir com tudo, trazendo 
boas ideias e também paranoias que causam pressão na 

mente. Respire, geminiano! Abandona a necessidade de ter razão e 
as preocupações. Libere a pressão e busque agir com mais leveza e 
menos agressividades! 

CANCER
A semana começa puxada e vai ganhando leveza no final, 

quando você poderá, enfim, descansar. É uma semana desafiadora 
para desapegar e seguir para um caminho de soltura e despreocu-
pação. 

LEAO
Pode ser, para os leoninos, a chance de se reorganizar 

internamente, encontrar suas verdades, abandonar as fantasias e as 
ilusões, mas não se esquecer de que a verdade não tem a ver com 
dureza e mau humor, e sim com amor e leveza.

VIRGEM
Semana em que você pode sentir muito mais o impacto das 
mudanças de energia no céu. Portanto fica o alerta para que 

você perceba as ilusões e as fantasias que podem estar começando 
a surgir na sua cabeça.

1 repolho médio cortado fino 
3 colheres (sopa) de azeite 4 
tomates picados 3 colheres 
(sopa) de salsinha 1/2 xícara 
(chá) de azeitona verde 
picada 1 cebola picada 4 ovos 
100g de queijo parmesão 
ralado 1 colher (sopa) de 
fermento em pó químico 4 
colheres (sopa) de farinha de 
trigo Sal e pimenta-do-reino a 
gosto Óleo para untar

U L I N Á r I ac

Modo de preparo. Em uma 
tigela, misture o repolho, o 
azeite, o tomate, a salsinha, 
a azeitona, a cebola, os ovos, 
o parmesão, o fermento, a 
farinha, sal e pimenta.

Coloque em uma fôrma de 
30cm x 22cm untada e leve 
ao forno médio (180º C), 
preaquecido, por 30 minutos 
ou até dourar. Retire e sirva.

LimeNtaNdo a aLma

Torta de repolho

eliminar as sujeiras e os microrganismos acumu-
lados na superfície da pele durante o dia. Na hora 
de escolher seus produtos de higiene pessoal, opte 
por um sabonete antibacteriano, que não faz mal 
nenhum à saúde, muito pelo contrário, ele oferece 
proteção extra, já que elimina os vírus e bactérias 
causadores de infecções e doenças. Lave com 
capricho cada parte do corpo.

3. Unhas bem aparadas
Procure mantê-las limpas e bem cortadas. Esse 

cuidado evita o acúmulo de sujeirinhas bem como 
de germes embaixo delas. E atenção: se você 
costuma roer as unhas, tente se livrar desse hábito, 
que destrói as cutículas e a pele, partes importantes 
para a proteção contra bactérias.

4. Cubra a boca ao tossir e espirrar
Se sentir necessidade de tossir ou espirrar, 

lembre-se de cobrir a boca com a parte interna 
do braço. Essa regra é fundamental, e vem sido 
constantemente lembrada, desde a chegada da 
Covid-19, porque a transmissão da maioria das 
doenças virais ocorre através de secreções que 
liberamos quando tossimos, espirramos ou falamos. 

5. Kit de higiene sempre à mão
Tenha uma embalagem de álcool gel sempre 

por perto, para assegurar a higienização quando 
não houver água e sabonete. O produto é eficiente 
na eliminação dos germes causadores de doenças 
e pode ser levado na bolsa ou guardado na gaveta 
do escritório – uma ótima solução para manter a 
higiene pessoal também no trabalho.

a

Ingredientes
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Maiara Cavalini, à espera de Lara 
Cavalini! Boa hora querida!

Outra ilustre aniversariante do mês 
é minha amada Ely Dondo! Amo 
muito... Tudo de mais lindo pra 
você!

O belo Tonzé Dias... Petronas, Twin 
Towers

Os músicos Carlos Leal e Stanya Cavalcante... Lindos!

A advogada Lorena Varjão, curtindo 
férias no niver! Felicidades!!!


